



JOURNEE SPORT ET HANDICAP

Sensibiliser au Handicap à travers la pratique du sport

Modalités

Public concerné :

- Les classes de cycle 3 des écoles de la Ténarèze (1 classe par école) = matin
- Les collégiens (4^{ème} du collège St Exupéry et Piétat) = après-midi
- Les structures d'accueil spécialisées pour enfants et adultes

Date :

Jeudi 12 octobre 2023

9h15 : Arrivée au stade

9h30 : Présentation des ateliers

10h00-12h30 : Ateliers

12h30-13h30 : repas

13h30 : Présentation des ateliers

14h00-16h30 : ateliers

Lieu :

Stade de rugby Jean TRILLO

Avenue des Mousquetaires

32100 CONDOM

Conditions:

Possibilité de pique-niquer sur place.

coordinationej@cias-tenareze.fr

Tel : 05 62 28 15 51

Cette journée s'inscrit dans la semaine « Bien vivre ensemble à Condom » organisé par la Mairie de Condom. Elle s'intègre dans le PEDT intercommunal et contribue à prévenir les inégalités et les discriminations : Accueillir la diversité.

Objectifs généraux :

- Changer de regard sur le handicap par la sensibilisation et les échanges.
- Mieux connaître les différentes formes de handicap
- Pratiquer une activité sportive en étant porteur d'un handicap

Contenu :

La demi-journée commence par un temps d'accueil à 9h30 ou 13h30 : chaque groupe est accueilli et une présentation générale du déroulé de la demi-journée est faite en grand groupe.

Les enfants sont ensuite répartis en 15 groupes : les élèves sont mélangés et une couleur est attribuée à chaque groupe (identifié par un bandana noué au bras). On remet à chaque groupe une feuille de route. Le matin, chaque atelier dure 30 minutes (de 10h à 12h30) soit 5 ateliers par groupe. L'après-midi, chaque atelier dure 20 ou 40 minutes ou (de 14h à 16h30) soit 5/6 ateliers par groupe.

Les ateliers proposés :

Des témoignages de sportifs, kinball/vortex/parcours moteur, cecci-foot, boccia, tennis fauteuil, basket fauteuil, tir à l'arc, golf, laser run, parcours fauteuil, course en aveugle, boxe... Ces ateliers sont animés par des professionnels ou bénévoles associatifs.

Les partenaires :

Les professeurs d'EPS du collège Saint-Exupéry, les comités départementaux handisport et sport adapté, le service des sports du Département et de nombreuses associations sportives du territoire.

La sensibilisation en amont :

Une sensibilisation des participants sur le handicap est faite en amont dans les classes participantes. Une chargée de coopération territoriale propose une intervention d'une demi-journée avec l'utilisation de différents supports adaptés.

Evaluation de l'action : Temps de retour et debrief en classe à l'aide d'un support type questionnaire à destination des enfants/jeunes. Questionnaire à destination des adultes (intervenants et participants) sur l'organisation et l'atteinte des objectifs.